

- biobiochile.tv

tecnología

Martes 23 julio 2013 | 14:57 · Actualizado: 14:59

Doctor en Astronomía chileno desmitifica teorías del fin del mundo ligadas al universo

40 4 0

Recomendar Twittear

685

Visitas



La Aventura de las Ideas | Universidad Mayor

Publicado por [Benjamín Ahumada](#)

Los eventos astronómicos jamás han estado relacionados con destinos determinados para nuestro planeta, indica el Dr. José Maza, astrónomo y Premio Nacional de Ciencias.

De esta y otras creencias conversará con quienes asistan a la primera conferencia del ciclo “La aventura de las ideas”, organizado por la Universidad Mayor.

Para José Maza, la historia que une eventos astronómicos y anuncios de tragedias u otros designios comienza en Babilonia, en la Baja Mesopotamia, cerca del siglo XVIII a.C. En aquel entonces, explica, “se empezó a especular que a través de las posiciones de los planetas en el cielo los dioses nos estarían diciendo algo”.

Así, cada señal, como la caída de un cometa o un eclipse, causaba gran impacto e impulsando el nacimiento de los primeros astrólogos, quienes debían interpretar lo sucedido, teniendo en sus manos el poder de influir en las decisiones de un emperador y sus súbditos. Pese al avance de la ciencia y la tecnología, esas asociaciones nos acompañan hasta hoy y, en palabras de Maza, destacado astrónomo chileno y Premio Nacional de Ciencias Exactas 1999, “el próximo paso del cometa ISON, en noviembre, dará para que varios pronostiquen y otros muchos crean en catástrofes, desde terremotos hasta cambios de clima”.

La arbitrariedad del zodiaco

Uno de los fenómenos que llama la atención del doctor José Maza es la fuerza con que, en la actualidad, algunas personas prefieran asumir rápidamente falsas teorías, con las que satisfacen su ignorancia. Uno de los casos más llamativos, y popularmente conocido, es el zodiaco. El astrónomo argumenta que el recorrido curvo del Sol en el cielo fue dividido en doce zonas, tal como el calendario, asignándole a cada una un animal, de ahí el nombre zodiaco.

“El simbolismo, totalmente arbitrario, con que se asoció cada planeta, sumado al simbolismo, también arbitrario, con que

se asoció cada constelación zodiacal, hizo fácil el camino a los que querían “predecir el futuro”, pero no existe relación alguna entre los planetas, el Sol y la Luna y las constelaciones del zodiaco”, dice.

Por el contrario, se refiere a otras claras y probadas influencias sobre la tierra provenientes del cosmos, como “la fuerza del Sol que nos fuerza en una órbita anual; o la Luna, que por su cercanía induce mareas en los océanos y en la corteza terrestre. Otra es la fuerza mutua del Sol y la Luna, que hacen que el eje de rotación terrestre presente un “cabeceo” como un trompo, cada 26.000 años llamado precesión de los equinoccios”.

“Estos son algunos de los fenómenos celestes que si se conectan de un modo muy concreto con fenómenos terrestres. Nadie “cree” o “no cree” en las mareas, o en la radiación solar. Todos sabemos que esos fenómenos existen”, finaliza el académico, quien desde 1997 también se desempeña como Director del Departamento de Astronomía de la Universidad de Chile.

Datos de la Conferencia:

“Astronomía, astrología y anuncios de fin de mundo”.

Expositor: José Maza, astrónomo y académico U. de Chile. Premio Nacional Ciencias Exactas.

Lugar: Centro Cultural Gabriela Mistral (avenida Lib. Bernardo O’Higgins 2277).

Entrada liberada.

Fecha: miércoles 24 de julio, a las 19 horas.



- URL Corta: <http://bbb.cl/57xw>

Noticias Relacionadas



[Enigmática imagen de la NASA muestra cómo luce la Tierra desde Saturno](#)



[Cantante nacional Rosario Mena lanza disco en colaboración de Leo Quinteros](#)



[Astronauta de la NASA explica cómo se lava el cabello en el Espacio](#)